

Compte rendu du Conseil d'Ecole du 08 juin 2017

Début de conseil : 18h

1 - Informations

● **RASED :**

Au total, ce sont 26 enfants qui ont été vus par les 2 membres du RASED sur l'école cette année.

M. Cohen-Salmon, psychologue scolaire, quittera le secteur à la rentrée, et sera remplacé. Les enseignantes spécialisées conservent leur poste.

Mme Laot remercie la mairie pour le budget alloué.

● **UPEAA**

Mme Lerozier a pris en charge 6 élèves non francophones sur l'année.

● **rentrée 2017 /2018**

Le lundi 04/09/17, 8h45 pour les CP, 8h20 pour tous les autres. Les listes des classes seront affichées dès le vendredi 1^{er} devant l'école. Seuls les parents accompagnant un CP pourront entrer, **à partir de 8h45**.

Effectifs : 233 élèves sont attendus (contre 240 à l'heure actuelle).

La répartition des futures classes ne sera donnée qu'en septembre car les effectifs évoluent chaque jour en ce moment et nous attendons la commission de la fin du mois pour savoir si nous revenons à 9 classes ou restons à 10.

● **Passages en 6^{ème}**

Nous avons 49 CM2 cette année. Un élève est maintenu.

Les inscriptions au collège de secteur ont lieu samedi 17/06. De 9h à 10h15, inscriptions des élèves, puis 10h15 à 11h30, visite de l'établissement et accueil des familles.

La visite du collège avec les enseignantes se fera le jeudi 6 juillet.

● **USEP :**

Les achats du 2^{ème} trimestre :

- Cartouche d'encre pour le photocopieur
- Livres de BCD
- goûters et récompenses pour les jeux olympiques
- Mousse pour le jeu des sumos

Le solde devrait être utilisé pour acheter de nouveaux jeux de cour et pour compléter les séries de livres de rallye lecture.

Plusieurs sorties USEP ont été réalisées, sur des thèmes variés (golf, randonnée, raid nature, course longue, kidathlon)

● **OCCE :**

La mairie nous a versé une subvention de 12 500€.

Les dépenses ont été les suivantes :

- financement d'une partie du spectacle de Noël.
- Sorties des classes
- Engagement de 8 classes dans le projet « La semaine de l'eau » avec des achats liés à ce projet (sorties, maquettes, matériel scientifique, livres de BCD)
- Intervention de l'association CAPSAAA pour la journée handisport.

Le projet coopératif porté par les délégués de classe (peinture des poteaux de la cour) n'a pu être réalisé. Nous le reportons à l'an prochain.

● **Stages de remise à niveau :**

Un premier stage a été proposé en avril : 15 élèves de CE1, CM1 et CM2 y étaient inscrits. Il est à déplorer que certaines familles (4) aient inscrit leur enfant mais ne l'aient pas amené au stage !! Il faut prendre conscience que 3 enseignantes ont été rémunérées et ont préparé du travail pour ces enfants.

Un 2ème stage aura lieu entre le lundi 28 et le jeudi 31 août. A ce jour, nous avons de quoi constituer 4 groupes (CE1, CM1 et CM2). Les familles recevront une confirmation dès que l'inspection aura validé notre organisation.

Pour information, les CM2 effectueront le stage au collège afin de se familiariser avec leur nouvel établissement, en accord avec Mme la Principale du collège.

● **Fournitures scolaires :**

Lecture de la liste. La liste est votée à l'unanimité sans modification complémentaire. Les enseignantes avaient déjà réduit au strict minimum cette dernière dans un souci d'économie.

Les listes paraîtront sur le site de la mairie et sur celui des parents d'élèves dès la semaine prochaine. Aucune version papier ne sera distribuée dans un souci d'économie de papier.

● **Travaux et sécurité :**

- Outre les travaux d'entretien courant, la mairie est intervenue sur l'école en avril pour réparer quelques tuiles abimées par la tempête.
 - Des détériorations ont eu lieu dans les WC garçons et filles (papier collé partout sur les murs, élèves qui montent avec leurs pieds sur les WC et sur les lavabos, dalles du plafond perforées, distributeurs de papier cassés). Il a été convenu d'accroître la surveillance des WC et de les fermer après 10 mn de récréation. En contrepartie, les élèves sont autorisés à apporter une bouteille d'eau qu'ils gardent en classe. Les élèves responsables ont été sanctionnés de TIG. Ils ont eu une discussion avec les personnels d'entretien et les ont aidés à nettoyer les WC.
 - Un dernier exercice incendie aura lieu avant la fin du mois de juin.
 - PPMS : un 2ème exercice attentat-intrusion a été réalisé le 11/05/17. Les classes des 1er et 2ème étages se sont cachées avec moins de bruit que la 1ère fois. En revanche, les classes du RdC ont rencontré des difficultés :
 - la porte de la maternelle était fermée à clé ce qui a empêché l'évacuation des classes de CM2b et CE2a.
 - la question des clés est récurrente dans l'école car il y a environ 6 serrures différentes sur l'élémentaire et au moins autant en maternelle. Les enseignantes ont 2 ou 3 clés, mais elles n'ont pas l'accès à tous les locaux de l'école.
 - l'alerte a été donnée par téléphone, ce qui n'est pas un mode d'alerte optimum. En temps normal, les enseignantes n'ont pas toutes leur téléphone personnel à portée de main. Il faut réfléchir à un autre mode d'alerte.
 - Il faudrait que les classes de CP et celles du 1er soient équipées de portes pleines.
- Ces exercices nous permettent d'anticiper ces difficultés et d'habituer les élèves qui se sont montrés moins anxieux que la 1ère fois.

● **Remise des dictionnaires :**

Organisée par la mairie pour marquer la fin de la scolarité des CM2, elle aura lieu 22/06 dans la cour de l'école.

● **T.A.P.**

Question des parents : Pourrions-nous avoir une présentation des TAP 2017 / 2018 ?

Réponse de Mme Dhondt : Le projet est prêt et sera envoyé sous peu aux familles avec la dernière facture.

Concernant les rythmes scolaires, tout le travail préparatoire à l'organisation des TAP est prêt. La mairie n'envisagera donc une éventuelle modification des rythmes scolaires qu'après concertation avec les équipes enseignantes et les familles pour la rentrée 2018 / 2019.

Question des parents : Serait-il possible d'ouvrir le grand portail car le portillon est trop petit ?

Réponse de Mme Dhondt : Oui, cela est prévu. Un souci de clé est à régler.

Question des parents : Avez-vous des informations sur la nouvelle école prévue pour la rentrée 2018/2019 ?
Réponse de Mme Dhondt : Le concours d'architecte est en cours. Le projet est lancé. Elle sera effective pour la rentrée 2019.

2 – Projet d'école / projets des classes

- Rappel des 3 axes travaillés cette année :
 - Compréhension fine des écrits
 - Méthodologie et soin
 - Citoyenneté : s'engager dans un projet commun

Bilan de l'axe 1 :

Actions menées pour favoriser cette compétence :

- emprunt à la BCD municipale, rallye lecture, réalisation d'un cahier de compréhension (CE1b), Travail sur l'implicite (Fichier Cléo CE1a), lecture suivie d'albums (CP), lecture d'un livre à chaque vacances (CE1).
- CE2 : travail sur l'implicite (fichier RETZ), rallye lecture, lectures suivies.
- CM1 : cahier de compréhension, travail sur les inférences, rallye lecture, emprunt à la BCD municipale et lecture d'un livre à chaque vacance.
- CM2 : participation au projet papyrus, emprunt à la BCD municipale et à celle de l'école, lecture d'une œuvre à chaque vacance.

Les élèves ont un bon niveau général de compréhension de lecture. Le travail sur l'implicite est à approfondir encore.

Bilan axe 2 :

Cycle 2 : les frises géométriques ritualisées ont été mises en place dans toutes les classes. Les CE1b ont été valorisés sur leurs efforts de soin. Les CE1a ont eu un marque-page avec un modèle de présentation pour aider au respect des consignes de soin. Les CE2b ont travaillé la méthodologie, notamment pour présenter un exposé. Une grande partie de ce travail s'est fait à l'oral.

Cycle 3 : en début d'année, les élèves ont travaillé sur « comment apprendre une leçon ». Les connaissances à retenir ont été spécifiées dans toutes les classes. La ritualisation des tracés géométriques n'a pas été faite par manque de temps.

Certaines des actions menées ne nous semblent pas aussi efficaces que nous l'aurions espéré (graphisme, rigueur du tracé).

D'autres ont été menées à bien mais n'ont pas d'effet sur *tous les enfants* (apprendre une leçon, notamment). Les enseignantes de cycle 3 notent que les élèves arrivent trop souvent en classe sans connaître leurs leçons.

L'équipe enseignante mène une réflexion sur la modification de cet axe.

Bilan axe 3 :

Le tutorat de BCD par les CM2 a recueilli un vif succès. Les élèves se sont appropriés la bibliothèque et la font vivre. Ils sont bienveillants avec les plus petits. Cette action sera reconduite l'an prochain. Les enseignantes de CM2 aimeraient pouvoir bénéficier d'un ¼ d'heure supplémentaire.

Les J.O. et les jeux paralympiques : ces deux journées ont été très positives et elles ont été appréciées des élèves. Les adultes ont constaté une grande bienveillance des grands envers les petits. Pour cela, c'était très bien d'avoir mélangé les niveaux. Par ailleurs, la remise des récompenses a été l'occasion de mettre à l'honneur des élèves qui ne sont pas forcément tous en réussite scolaire, ce qui est important.

La ½ journée paralympique a permis aux élèves de vivre concrètement le handicap, ce qui est mieux que toutes les leçons en classe.

Action des délégués : ils ont organisé les 2 journées de la gentillesse, l'utilisation des jeux de la cour de récréation, et ont écrit à M. le Maire pour obtenir l'autorisation de repeindre les poteaux de la cour. Cette dernière action ne pourra voir le jour cette année pour cause de temps, mais le sera l'an prochain. Les délégués se sont acquittés de leurs missions avec sérieux et enthousiasme.

● **Actions pédagogiques :**

- Jeux olympiques (25/04) et ½ journée paralympique
- liaison GS/CP : jeux de lecture et de compréhension permettant aux CP de montrer l'étendue de ce qu'ils ont appris cette année, et aux GS d'appréhender le monde de l'école élémentaire.
- Classe de découverte : à Douvres la Délivrante (16 au 18/05)
- Classe de découverte à Alésia (12 et 13/06)
- Semaine de l'eau :
 - CP : les grandes eaux de Versailles (30/05). Atelier goutte à goutte. Travail sur les états de l'eau. Production écrite sur la sortie ou sur un album. Approche de la notion de gaspillage de l'eau.

▪ CP/CM1 : Sortie à St Quentin (18/05) pour observer la réserve naturelle. Travail sur la faune, la flore et le triton. Par ailleurs, travail sur la répartition de l'eau sur la planète, l'eau au quotidien et la protection de l'eau.

▪ CE2 : visite de la mare (24/05) et pisciculture (30/05). Sortie sur les berges de la Seine. Travail mené sur les écosystèmes dans l'eau et le vivant.

▪ CM : randonnée des lavoirs (Guerville), visite de la centrale EDF (30/05). Découverte des points d'eau de la ville. Réalisation de maquettes de moulin à eau et d'expériences scientifiques sur l'eau. Accueil de M. le Maire pour parler du traitement de l'eau à Porcheville.

▪ Les CE1ne sont pas inscrits à la semaine de l'eau mais travaillent malgré tout sur ce thème par l'intermédiaire de la classe de mer. Ils proposeront une exposition aux familles le 27/06. Au programme, présentation du séjour et de tout ce que les enfants ont pu apprendre sur le milieu marin et les modes de vie des hommes au bord de la mer.

Mme Prats tient à remercier la municipalité qui soutient toujours nos projets (mise à disposition du gymnase pour les jeux paralympiques, du stade pour les JO, d'un camion pour transporter le matériel des JO, financement des classes de découverte [11 361€] et prise en charge administrative des réservations [Mme Quentin], visite de M. le Maire...)

Mme Prats remercie aussi les 45 parents qui ont aidé à encadrer les JO : cette journée n'aurait pas été possible sans eux !

● **Sorties :**

- le 04/05 : sortie USEP des CPb et CE1b à Septeuil.
- Le 30/05 : les CM2 sont allés au golf de Guerville
- Le 01/06 et 22/05 : sortie des CE1b au lycée professionnel pour des ateliers sur l'eau et lecture de contes sur le thème de l'eau,
- Le 08/06 : sortie CPa et CPb à St Quentin pour une rencontre raid nature proposé par l'USEP.
- Le 09/06 : les CM2a iront au golf de Guyancourt pour une rencontre USEP.
- Le 12/06 : les CE2 se rendront à l'aquarium de Paris.
- Le 13/06 : rencontre des classes participant au projet papyrus (CM2a et CM2b)
- Le 19/06 : aquarium de Paris pour les CE1a et CE1b.
- Le 03/07 : les CM1 et CM2a iront à une rencontre USEP kidathlon à Septeuil
- Le 06/07 : les CM2 se rendront au collège d'Issou.

3 – Nominations

- Mme Prats a besoin de deux parents élus pour vérifier les comptes de l'école (OCCE et USEP) :
 - Mr Buon
 - Mme Saffroy

● Mme Prats a besoin de deux parents élus pour assister à la réunion préparatoire aux élections de parents pour le Conseil d'école :

- Mme Hoffmann

- Mme Yousfi

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h30